

GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 8 DE ABRIL DE 1808.

En esta gazeta no hay ningun capítulo de oficio sino el de Madrid.

PERSIA.

Teheran 24 de diciembre de 1807.

El 4 de este mes llegó á esta ciudad el general Gardanne, ministro plenipotenciario de S. M. el Emperador de los franceses. El gran Sofi Fethali-Schah ha recibido con las mayores demostraciones de distincion á este general, cuya presentacion se ha executado con una pompa y ceremonia que no tenia exemplo hasta ahora con ningun embaxador europeo. En el año 1708 los soberanos de Persia y Francia se enviaron tambien embaxadores uno á otro, cuya circunstancia hemos cuidado recordar al general Gardanne, considerándola como una época feliz para Persia.

Nuestro soberano, en testimonio del aprecio y estimacion que hace del Emperador Napoleon, ha condecorado con las insignias de la orden del Sol, de primera clase, al general Gardanne, confiriendo las de segunda clase á Mrs. Gardanne, Rousseau y Lajard, secretarios de la legacion, á Mr. Jouannin, primer dragoman, y á los oficiales Lami, Bontems, Verdier, Bianchi d'Adda, Fabrieres y Reboulh, que han venido con él ministro desde Francia.

TURQUIA.

Constantinopla 18 de febrero de 1808.

Desde que Soliman baxá ha sido nombrado gobernador de Bagdad se ha restablecido nuestro comercio con la Persia y la India, y se sabe de varias caravanas que han llegado ya á sus destinos.

El baron de Hupsch de Grossenthal, enviado de Dinamarca, acaba de ser reconocido por la sublime Puerta en calidad de encargado de negocios del Rei de Saxonia.

Estamos todavia en la incertidumbre sobre la paz ó la guerra con Rusia. Muchos habitantes de esta ciudad se lisonjean con esperanzas de paz, al mismo tiempo que el divan parece se dispone á la guerra; hace algunos siglos que no se han visto mayores preparativos en los exercitos y en la marina. El divan expide todos los dias correos á las provincias comunicando las órdenes de S. A. El Emperador Mustafá está determinado, si las circuns-

tancias lo exigen, á ir en persona á campaña, como lo hacian sus predecesores, y ya se ha sacado del tesoro del serrallo una suma considerable de dinero; lo que tal vez no ha tenido exemplo desde que conquistó á Constantinopla Mahomet II.

Belgrado 1.º de marzo.

Escriben de Jassi que las tropas rusas de Moldavia, Valaquia y Besarabia reciben continuos refuerzos, y que además de los otros cuerpos hai esparcidos en estas tres provincias mas de 40000 cosacos. A las fortalezas de Choczim y Bender llegan diariamente del interior de Rusia muchos trenes de artillería y carros con municiones.

Mr. Richelieu ha ido á Petersburgo, y su viage tiene por objeto, segun dicen, recibir instrucciones para la próxima campaña. El gran visir y los baxaes con dificultad podrán reunir un ejército considerable antes del mes de mayo, pues los musulmanes no piensan dexar su antigua costumbre de no salir á campaña hasta bien entrada la primavera. Sin embargo, las plazas turcas de Brailou, Ismail, Giurgevo y otras situadas en las orillas del Danubio estan en buen estado de defensa, y se trabaja con grande actividad durante el invierno en aumentar sus fortificaciones.

El Emperador de Rusia ha perdonado la vida al comisario de policía Estéban Xiscovies, á quien el senado servio habia condenado en el mes de noviembre á pena capital.

DINAMARCA.

Rendsborg 13 de marzo.

Hoy á las 7 de la mañana ha fallecido en esta ciudad de un ataque apoplético, á los 60 años de edad y 42 de reinado, S. M. Cristiano VII, Rei de Dinamarca y de Noruega. Su hijo el Príncipe real, que á la sazón se halla en Copenhague, ha sido proclamado inmediatamente Rei de Dinamarca, baxo el nombre de Federico VI.

Copenhague 16 de marzo.

A pesar del rigor con que se halla arrestado en Estocolmo Mr. Alopeus, enviado de Rusia, ha encontrado arbitrio para escribir una carta á su Soberano, y entregarla á un correo, el qual ha llegado ya á esta ciudad, y se dispone á salir quanto antes para Petersburgo. El Rei de Suecia, que parece se ha empeñado de algun tiempo á esta parte en tomar las resoluciones menos acertadas, ha contestado con mui poco decoro á las reclamaciones que se le han hecho sobre el arresto de Mr. Alopeus por parte de los enviados de las demas potencias en Estocolmo. S. M. sueca, no contento con haber cometido esta violencia, contraria al derecho de gentes, ha mandado detener en Abo á un correo ruso que venia de Petersburgo, y apoderarse de los pliegos que traia para Mr. Alopeus. Como todo el mundo desapruueba en Estocolmo la conducta que ha seguido el Rei en esta ocasion, ha tomado S. M. el partido de retirarse á Gripsholm.

El dia 12 ha fallecido el célebre Mr. Fabricio, profesor en la universidad de Kiel, á quien la Europa sabia apellidaba el *Linneo de la entomología*.

CIUDADES ANSEATICAS.

Hamburgo 15 de marzo.

El senado de Hamburgo, en cumplimiento del decreto imperial de 17 de febrero, en que se pide á las ciudades anseáticas cierto número de marineros, ha señalado un parage donde se deberán presentar los que quieran engancharse en la marina francesa. Allí encontrarán á los oficiales de la misma nacion que han venido de Paris; los cuales les informarán de las ventajosas condiciones del enganche, y del lugar á que se les destine.

A consecuencia de la órden que ha recibido el Príncipe de Pontecorvo para entrar en el territorio dinamarques, la division auxiliár española empezó á desfilar el lúnes 7 del corriente, y pasado mañana estarán ya en marcha sus últimos cuerpos. Al principio se dixo que el punto de reunion seria en Rendsborg; pero las órdenes posteriores indican que las tropas se irán embarcando conforme vayan llegando á las costas, y que todo el ejército se reunirá en la isla de Zelandia al rededor de Copenhague. El Príncipe de Pontecorvo con su estado mayor salió de aqui el 8 por la noche, probablemente con la idea de concertar con el gobierno dinamarques los medios de embarcar las tropas con celeridad, y antes que los ingleses aparezcan con fuerzas en aquellos mares. El dia 11 á las 7 de la mañana partió tambien el marques de la Romana con su estado mayor, y para el 18 no quedarán en esta ciudad y sus inmediaciones mas españoles que los enfermos, el cuerpo de ingenieros, y las mugeres de oficiales y soldados. A estas se ha dado órden de no pasar adelante, y el senado les suministrará socorros por ahora, mientras no se tome otra disposicion.

En la gazeta de esta ciudad se ha publicado una proclama dirigida por el general ruso conde de Buxhoeden á los habitantes de la Finlandia sueca. El general recuerda la sincera y libre confianza que manifestaron en la proteccion de la Rusia al principio de la última guerra, quando la Suecia hizo una invasion en las fronteras rusas. Al mismo tiempo les hace presente que la Suecia se ha resistido á unirse á la causa de las potencias del continente; por lo que S. M. I., para seguridad de sus propios estados, se ve precisado á poner aquel pais baxo su proteccion, y á tomar posesion de él, para procurarse por este medio una seguridad suficiente en caso de que S. M. sueca persevere en la resolución de no aceptar las equitativas condiciones de paz que le ha propuesto S. M. el Emperador de los franceses, baxo la mediacion de S. M. I. rusa, cuyos esfuerzos se han dirigido y dirigen todavia al restablecimiento de una paz decorosa. Hasta que S. M. el Rei de Suecia se decida á conformarse con las intenciones del Emperador Alexandro, la Finlandia sueca quedará ocupada por las tropas rusas, y se considerará como las demas provincias conquistadas por la Rusia, gozando de la mayor tranquilidad.

Las cartas de Estocolmo dicen que luego que se supo que se encaminaba un ejército ruso á las fronteras de Suecia, se abastecieron á toda priesa las plazas fuertes, y se juntaron hácia aquella parte las tropas de que se podia disponer. Sin embargo, no parece que el gobierno sueco intente hacer resistencia en Finlandia. Hasta ahora solo ha habido algunas escaramuzas entre los puntos avanzados, de que ha resultado haber 2 muertos y algunos

heridos. El cuartel general sueco estaba el 29 de febrero en Tavastehus, ciudad de la Finlandia sueca, situada á 25 leguas de Abo, en un parage lleno de lagos y de pantanos.

Las propias cartas de Estocolmo añaden que el gobierno sueco se dispone á dirigir sus principales fuerzas hácia la Escania y la Noruega. El teniente general conde de Armfeldt está encargado del mando de un ejército de reserva, que se junta, segun dicen, cerca de Oerebro en número de 10000 hombres.

La *abeja del norte*, diario que se publica en Altona, inserta la siguiente noticia acerca del número de los nacidos y muertos durante el año de 1806 en el imperio de Rusia:

„ De los documentos publicados por el santo sínodo, resulta que en todo el año de 1806 se han celebrado 273778 matrimonios; que han nacido 711601 varones y 634564 hembras; que han fallecido 441623 varones y 403870 hembras; por consiguiente, el número de los nacidos ha excedido al de los muertos en 500662 individuos. Entre estos últimos ha habido quatro personas que han llegado á la edad de 150 á 151 años; quatro á la de 140; quatro á 130; ocho á 125; veinte y quatro desde 115 á 120; veinte y cinco de 110 á 113; setenta y uno de 105 á 108; ciento sesenta y quatro de 100 á 105; y mil doscientos setenta y seis de 95 á 100 años.”

CONFEDERACION DEL RIN.

Francfort 18 de marzo.

En virtud de nueva orden no saldrán de Munster hasta 1.º de abril los guardias de corps de S. A. I. el gran duque de Berg para ir á España cerca de su Soberano.

Escriben de Nuremberg que un artista llamado Franck ha renovado el arte, que se habia perdido, de pintar sobre vidrio con una perfeccion que no tuvo en sus mejores tiempos. El diario aleman que habla de este descubrimiento menciona un quadro de la circuncision copiado por Mr. Franck de otro de Alberto Durer. Es lástima que se ciña á copiar obras ajenas, y que no pinte cosas de su invencion.

PRUSIA.

Köenigsberg 6 de marzo.

Hoy á las quatro de la tarde ha sido bautizada en la capilla de palacio la princesa recién nacida, siendo sus padrinos el conde de Dohna, el baron Korff y el conde de Sohlieben, como representantes de la Prusia oriental. La princesa recién nacida y su augusta madre continúan gozando de la mas perfecta salud.

Los diferentes cuerpos y tribunales han dirigido á S. M. varias cartas de enhorabuena con motivo del feliz alumbramiento de la Reina, y S. M. ha mandado contestar en los términos mas lisonjeros para unos vasallos que se precian de fieles y leales á su Soberano.

Vuelve á esparcirse la voz de que los franceses evacuarán la ciudad de Berlin á primeros del mes de abril. Las demas tropas francesas están situadas ahora en las provincias prusianas del modo siguiente: el cuerpo del

mariscal Victor está apostado entre el Oder y el Elba. La tercera division ó tercer cuerpo, á las órdenes del mariscal Davoust, está en la nueva Marca y la Prusia occidental. El cuarto cuerpo de ejército, mandado por el mariscal Sault, ocupa la Pomerania, y tiene su cuartel general en Ste-tin. El quinto cuerpo del mariscal Masena, mandado interinamente por el general Suchet, está en la Silesia inferior, y en la superior está acantonado el sexto cuerpo de ejército del mariscal Ney, mandado actualmente por el mariscal Mortier.

En la gazeta de esta ciudad se ha insertado de oficio el artículo siguiente: „S. M. el Rei de Prusia, nuestro amado Soberano, determinado por el exemplo de las dos cortes imperiales de Paris y de Petersburgo, y conformándose con el sistema de las demas potencias continentales y con la declaracion publicada contra Inglaterra, adopta tambien con respecto á la Suecia, en vista de su íntima alianza con la gran Bretaña, los mismos principios que contra esta última potencia. En conformidad á la declaracion de S. M. el Emperador de Rusia de 10. de febrero de este año, S. M. el Rei interrumpe toda relacion con la Suecia, y manda á sus oficiales, empleados y vasallos, baxo las penas mas severas, que se abstengan de toda comunicacion y comercio con aquel reino. En consecuencia, desde hoi dia de la fecha hasta nueva orden se cerrarán los puertos prusianos á los buques suecos y á sus mercaderías; las embarcaciones prusianas no saldrán de los puertos de este reino para Suecia, y no se permitirá que las embarcaciones ó mercaderías suecas ó neutrales que vengan de Suecia entren en los puertos prusianos. Königsberg 6 de marzo de 1808. = Por orden de S. M. = Goltz.”

POLONIA.

Varsovia 24 de febrero.

En uno de nuestros periódicos se ha insertado la noticia siguiente sobre la situacion y recursos de la nacion.

La Polonia, situada entre los 35 y 50 grados de longitud y 48 y 56 de latitud, tenia en lo antiguo 30⁰ millas quadradas de extension, y de este modo sobrapujaba en sus límites á los estados de mayor consideracion que habia entonces en Europa. Antes de la primera reparticion hecha por la Rusia, el Austria y la Prusia se habian desmembrado del reino varias provincias, y sin embargo en el año de 1772 tenia todavía la Polonia 21⁰ millas quadradas. El terreno de la gran Polonia y la Lituania es llano, y hai buenos pedazos de tierra de labor que dan mucho trigo. Los parages mas fértiles son los de Chelm, de Belzk, de Podolia, de Volhinia, de Braclaw, Sendomir y de Cracovia.

Se crian muchos y buenos caballos en Podolia, Volhinia y Ucrania. El terreno es tan fecundo, que no necesita de abono ninguno. Nacen espontáneamente y sin cultivo las alcachofas, espárragos y otras legumbres, y en las dos últimas provincias abunda el salitre tanto como en Egipto.

La Polonia menor es montuosa, y hai muchas especies de minerales, señaladamente hierro, cobre, plomo y zink; en algunos parages plata, oro, carbon de piedra, azufre y sal. El invierno dura por lo regular 5 meses, y se reputa por templado quando el termómetro baxa de 10. á 16 grados, y

es riguroso quando baxa de 16 hasta 24. En los calores mas fuertes del estío sube hasta 26 grados.

Quizás no haya en toda Europa un pais cortado por tantos rios y tan á propósito para el comercio como la Polonia. Entre rios y riachuelos hai 4819, que lo cruzan entre el Báltico y el mar Negro. Estos dos mares pudieran comunicarse á poca costa, porque las aguas de los mencionados rios tienen una corriente mui mansa, y atraviesan dilatadas llanuras. En los lagos de Pinsk, en la Polesia, se ve el parage en donde se dividen las aguas para ir unas al Báltico y otras al mar Negro. De las mediciones hechas con exáctitud resulta que dicho parage está 32 pies mas alto que el mar Negro, y 17 mas que el Báltico; de lo qual parece inferirse que la naturaleza ha puesto alli el punto de reunion entre ambos mares. Si estuviesen reunidos pudieran servir para construccion de buques las maderas de los montes de Cracovia, y otros que las producen abundantemente. Los bosques ocuparán como la mitad del terreno de toda la Polonia; las aguas, los caminos y las tierras incultas cerca de la quarta parte; las tierras de labor la sexta, y las de pasto la vigesimaquinta. Por la primera reparticion de la Polonia tocaron al Austria 2500 millas quadradas de extension, y para sembrarlas en el año de 1774 fueron menester 2.300⁰ medidas de grano. Por este cómputo tenia la Polonia en lo antiguo 19 millones de medidas de grano sembrado, que producian al año 95 millones de la misma especie. Despues acá se ha visto por los estados de exportacion en Dantzick y en Elbing que la sementera en toda la Polonia ha pasado de 25 millones de medidas, y la cosecha anual se ha aumentado á proporcion.

AUSTRIA.

Viena 14 de marzo.

Nuestro gobierno no perdona diligencia alguna para acreditar las cédulas de banco; y esperamos que mediante sus sabias providencias se pondrán mui pronto á la par con el dinero.

La atencion de nuestros políticos se dirige en el dia hácia Constantinopla, y á los grandes acontecimientos que se esperan en Turquía.

En la noche del 7 al 8 de este mes llegaron dos correos de Constantinopla; el uno vino al embaxador frances residente en Viena, y el otro á nuestro ministerio, despachado por el internuncio austriaco. Por lo que dicen los correos y muchas cartas particulares se confirma lo que se habia dicho de la actividad extraordinaria que reina en la capital de Turquía, y de la disposicion en que parece se halla la sublime Puerta de negociar con los ingleses.

Continúan marchando tropas austriacas hácia las fronteras de la Croacia y de la Esclavonia, para formar un cordon por aquel lado, y sobre las fronteras de la Dalmacia austriaca, del Bannato, de Temesvar y de la Transilvania. En quanto á lo demas no hai apariencias de que nuestra corte tome parte en la guerra.

Las cartas de Rusia anuncian que se junta cerca de Kamienieck un nuevo ejército, destinado para Turquía si se enciende la guerra nuevamente. Se continúa con mucha actividad aprestando una esquadra considerable en los puertos de la Crimea.

HOLANDA.

Utrecht 17 de marzo.

Todas las señales son de que S. M. trasladará su residencia á Amsterdam á primeros de abril. La presencia de la corte aumentará considerablemente el esplendor de aquella ciudad; y por de contado muchas de las principales familias de Holanda piensan fixarse en ella.

El último decreto de S. M. tocante á las providencias tomadas contra el comercio ingles se ejecuta al pie de la letra. No se hace excepcion alguna sino á favor de los buques cargados de sal, que se admiten sin certificacion de origen. Por otra parte se sabe que todas las embarcaciones americanas que venian para nuestros puertos han sido conducidas á los de la gran Bretaña, de donde no se atreven á salir para sus destinos, temerosas de no ser recibidas, ó de ser apresadas por los corsarios, que cogen indistintamente todos los buques que han tocado en Inglaterra. Si á estas circunstancias se agrega la del riguroso embargo que detiene á los buques americanos en sus propios puertos, se vendrá en conocimiento de lo poco favorable que es la coyuntura actual para nuestro comercio, y de la dificultad que hai en proveerse de géneros ultramarinos.

SUIZA.

Basilea 5 de marzo.

La sociedad de fomento y beneficencia establecida en esta ciudad hace 30 años, ha publicado sus cuentas relativas al de 1807. Aunque las entradas han sido escasas, sin embargo ha puesto á aprendices 8 hijos de ciudadanos pobres, ha cuidado de varios enfermos, y distribuido mas de 240 raciones de sopa á la Runford.

Lausana 15 de marzo.

Segun noticias seguras recibidas de la Valtelina parece que las desgracias que se temian de resultas del hundimiento de una montaña en las inmediaciones de Tiranno, de que dieron parte á su tiempo varios diarios, se han reducido á casi nada, porque las aguas han encontrado ó se han abierto varios pasos, unos subterráneos y otros exteriores, con lo qual han cesado los recelos de ver convertido en un lago todo el pais. No se han perdido mas que algunos pagos de viñas de uno de los hacendados mas ricos de la Valtelina.

REINO DE ITALIA.

Milan 11 de marzo.

Avisan de Trieste la llegada de Mr. Adair, embaxador que ha sido de Inglaterra en la corte de Viena. Luego que llegó, se le facilitaron medios de dar aviso al comodoro Campbell, comandante de dos fragatas inglesas que cruzaban á la altura de Lussin-piccolo. Con efecto se presentó el comandante en aquella rada, donde cometió la baxeza de apoderarse de un buque mercante austriaco. El mismo embaxador, indignado de semejante conducta, reclamó contra ella, representando al comandante ingles, que solo habia venido á Trieste para tomarle á bordo, y baxo seguro dado por los mismos austriacos. Todo ha sido inútil; y Mr. Campbell se ha llevado la presa.

Habiendo barado estos últimos dias una fragata inglesa en el canal de

Piombino salieron á socorrerla algunas lanchas francesas, y consiguieron salvar gran parte de la tripulación. Se sacaron los objetos mas importantes que habia á bordo de la fragata; y hecho esto, se le pegó fuego.

REINO DE NAPOLES.

Nápoles 10 de marzo.

El Rei ha establecido una nueva orden con el nombre de *Orden real de las dos Sicilias*, que se compondrá de 650 caballeros, entre ellos 100 comendadores y 50 grandes cruces. La insignia será una estrella de oro de cinco rayos, esmaltada de encarnado, con una águila de oro encima, y colgada de una cinta azul celeste. Los caballeros llevarán la cinta en el ojal de la casaca, y los comendadores al cuello: los grandes cruces llevarán collar y placa. El Rei será el gran maestro, y los bienes de la orden consistirán en fincas que produzcan 100⁰ ducados de renta. (Poco mas de 1.660⁰ rs.)

El mes pasado se instaló solemnemente la nueva cámara ó tribunal de cuentas; con cuyo motivo el ministro de hacienda Roederer, comisionado por S. M. para esta ceremonia, pronunció un discurso, en que explicó las utilidades del establecimiento para la buena administracion del erario y felicidad general del reino.

Ha fallecido en esta ciudad, con general sentimiento, el señor Josef Caselli, director del observatorio astronómico: nació en Cusano, en la Tierra de Labor, en 1755. Estudió la erudicion y las matemáticas en la universidad de Nápoles, y despues pasó á continuar sus estudios á Padua y Boloña. El gobierno lo llamó á su patria, y lo destinó á la enseñanza en las academias de marina, de artillería y de ingenieros, como asimismo en la real universidad. Ultimamente se le habia encargado el establecimiento y direccion del real observatorio astronómico. Sus obras le habian hecho célebre dentro y fuera del reino, y era individuo de casi todos los cuerpos literarios de Italia.

FRANCIA.

Paris 27 de marzo.

Acaba de publicarse la tercera edicion de la *exposicion del sistema del mundo* por Mr. Laplace, del instituto de Francia, y canciller del senado conservador, en que el autor ha hecho adiciones y mejoras considerables.

El 4 de este mes, á las 5 y 20 minutos de la tarde, se sintió en la isla de Yeu, situada en la costa del Poitou, un violento temblor de tierra, que duró cerca de 14 segundos. Todos los habitantes abandonaron sus casas por temor de que se arruinasen. Dos peñascos enormes que habia en la orilla del mar á la parte del sudueste se hundieron en las olas. Pasado el susto, se han encontrado con admiracion dos fuentes que antes no habia de agua dulce mui clara.

La primera piedra para el edificio de la lonja se puso con una plancha de metal, que contenia la inscripcion siguiente:

„ El dia 24 de marzo del año de 1808, quarto del reinado de Napoleon el Grande, Emperador de los franceses, Rei de Italia, protector de la confederacion del Rin, se fundó el palacio de la lonja y del tribunal del comercio, monumento de la munificencia de S. M. I. y R. Puso la primera

piédra el Excmo. Sr. Manuel Cretet, comandante de la legion de Honor, ministro del interior. En presencia de Mr. Frochot, consejero de estado, prefecto del departamento del Sena, presidente perpetuo de la cámara de comercio; y de Mr. Dubois, consejero de estado vitalicio, prefecto de policía, encargado del tercer distrito de la policía general del imperio; de Mr. Vignon, oficial de la legion de Honor, presidente del tribunal de comercio; de los señores individuos del tribunal de comercio; de los señores individuos de la cámara de comercio; de los señores síndicos y agregados de los corredores del comercio. Alexandro Teodoro Brongniart, arquitecto."

Se calcula que son menester de 3 á 4 años para la construccion de la nueva lonja, que será sin duda alguna la mayor y mas hermosa de toda Europa.

Las últimas cartas de Dinamarca refieren que el príncipe de Pontecorvo habia pasado con felicidad los dos Belts. En Copenhague aguardaban la primera coluna de tropas francesas para el 18 de marzo; y se miraba como seguro el buen éxito del desembarco que va á hacer nuestro ejército en las costas de Suecia.

ESPAÑA.

Madrid 8 de abril.

S. M. se ha servido nombrar para una racion de la catedral de Avila, vacante por muerte de D. Miguel Celestino de la Madrid, á D. Fernando Hernandez: para el beneficio de la villa de Cañete de las Torres, en el obispado de Córdoba, vacante por fallecimiento de D. Diego Caballero, y el arciprestazgo beneficio simple de Sta. Cruz con Bárcena, en la diócesi de Burgos, vacante por muerte de D. Eugenio Nuñez, á D. Juan Nepomuceno Moreno y Hore; y para uno de los beneficios préstamos de la parroquia de Arroyo-molinos, en el obispado de Plasencia, vacante por muerte de D. Nicolas Tieno Garrido, y el préstamo del lugar de la venta de San Vicente, en la diócesi de Avila, vacante por fallecimiento de dicho Don Miguel Celestino de la Madrid, á D. Josef Doroteo Gomez de Navia, con retencion del beneficio simple de S. Pelayo de Gallegos, en la diócesi de Oviedo.

S. M. se ha servido nombrar á D. Pedro Pena para una canongía presbiteral de la catedral de Gerona, vacante por fallecimiento de D. Francisco del Castillo: para la capellanía mayor de la parroquia de S. Cristóbal de las Fons, en la diócesi de Gerona, vacante por muerte del mismo D. Francisco del Castillo, á D. Fernando Velez, capellan de honor de la real capilla: para el beneficio residencial de la parroquia de la villa de Puerto-Mingalvo, en la diócesi de Zaragoza, vacante por promocion de D. Esteban de la Gándara á una racion de mensa de la metropolitana de Zaragoza, á Don Pascual Bernabé Herrero.

Desde 1.º de abril hasta 31 de mayo se renovarán en la tesorería de la real caja de consolidacion los vales-dinero de 600 y 300 pesos de la creacion de 1.º de mayo de 1807. En esta época los presentarán al efecto sus tenedores en dicha oficina; en inteligencia de que cumplido el término perderán irremisiblemente sus intereses, como está prescrito.

En cumplimiento de lo mandado en real pragmática-sancion de 30 de

agosto de 1800, desde 1.º de abril hasta 31 de mayo se presentarán los vales de 600 y de 300 pesos de 1.º de mayo para su renovacion y pago de intereses, que se hará en moneda metálica en la real tesorería de consolidacion en esta corte, y por los respectivos comisionados en las capitales de las provincias y puertos, segun se refiere en la gazeta núm. 29.

ASTRONOMIA.

Ocultaciones por la luna respecto á las estrellas 1.ª y 2.ª My de la constelacion de Sagitario, que sucederán en la madrugada del 13 de mayo próximo; calculadas por el teniente de fragata de la real armada D. Josef María de la Cuesta.

	Inmersion tiempo verdad.	Emersion tiempo verdad.	Angulo de salida en anteojos directos: lo contrario en los inversos.
	h "	h "	°
Barcelona.....	{ 2 21 30	3 36 00	49 á la derecha del vért. infer. ☉
	{ 3 22 45	4 26 45	83 á la derecha vért. super.. ☉
Bilbao.....	{ 1 52 00	3 7 30	61 derecha vértice inferior.
	{ 2 57 00	3 54 00	67 derecha vértice superior.
Cádiz.....	{ 1 32 15	2 43 30	53 derecha vértice inferior.
	{ 2 30 15	3 42 15	80 derecha vértice superior.
Cartagena, rei- no de Murcia.	{ 2 4 00	3 16 15	46 derecha vértice inferior.
	{ 3 2 30	4 13 45	89 derecha vértice superior.
Ferrol.....	{ 1 22 15	2 37 15	69 derecha vértice inferior.
	{ 2 28 00	3 21 45	56 derecha vértice superior.
Madrid.....	{ 1 47 15	3 1 45	57 derecha vértice inferior.
	{ 2 48 45	3 52 45	74 derecha vértice superior.
Palma en Ma- llorca.	{ 2 25 15	3 38 15	44 derecha vértice inferior.
	{ 3 25 15	4 33 30	88 derecha vértice superior.
Sevilla.....	{ 1 34 30	2 47 30	55 derecha vértice inferior.
	{ 2 33 45	3 44 45	79 derecha vértice superior.
Valencia.....	{ 2 7 15	3 20 30	50 derecha vértice inferior.
	{ 3 7 45	4 14 45	84 derecha vértice superior.

Se piden las correspondientes y la latitud de la casa-observatorio. = *Josef María de la Cuesta.*

VENTAS JUDICIALES.

Por el juzgado del corregidor de la villa de Hellin, reino de Murcia, y escribanía de D. Antonio Ruiz Gonzalez, á virtud de despacho del Sr. D. Torquato Antonio Collado, teniente corregidor de Madrid, y para pago de acreedores, se ha mandado sacar á pública subasta una hacienda en el término de aquella villa, nombrada de Iso, compuesta de unas 70 tahullas de tierra de riego, con olivos y árboles frutales, su casa, corrales y exidos, tasada en 111 @ rs. Quien quisiere hacer postura, acuda ante dicho juzgado y escribanía.

Por providencia del Sr. D. Manuel Villena, gobernador militar y político, y subdelegado en el departamento de Alcántara, diócesi de Coria, se ha mandado sacar á pública subasta, por término de 30 dias contados desde el 15 de marzo próximo pasado, una dehesa redonda nominada la Hebilleta, sita en campos y jurisdic-

dicción de dicha villa de Alcántara, provincia de Extremadura, tasada en 849 rs.: una partida de yerbas en la dehesa Orinosa de abaxo, jurisdicción de la misma villa, valuada en 2090; y otra partida en la dehesa del Manquillo, apreciada en 19. Quien quisiere hacer postura, lo executará por la escribanía que desempeña Juan Terron Fresno.

A instancia de los herederos é interesados en la testamentaria del ilustrísimo señor marques de la Hinojosa, y á consecuencia de providencia del Sr. D. Torquato Antonio Collado, teniente corregidor de esta villa, se ha mandado sacar á pública subasta una dehesa, cuyas posesiones se denominan el Madroño y Peribañez, sita en la Real de la Serena. Quien quisiere hacer postura, acuda dentro de 30 dias contados desde el 29 de marzo próximo pasado, á la escribanía del número de Don Antonio Lopez de Salazar, en donde se enterará de su cabida, valor y demas noticias que se pidan.

AVISOS.

Habiéndose aprobado por el real consejo de las Ordenes el remate celebrado en esta corte de los frutos y rentas de la encomienda de Moraleja, orden de Alcántara, en 609 rs. á metálico en cada uno de los 3 años que comprehende su arrendamiento, incluidas cargas, se ha señalado el término de 30 dias para la puja del quarto, que empezaron á correr en 4 del corriente. Quien quisiere hacerla, acuda, dentro de dicho término, á la contaduría general de encomiendas, que existe en la casa de los reales consejos, donde se manifestarán sus condiciones.

Se halla vacante la cátedra de latinidad de la ciudad de Ciudad-Real, capital de la provincia de la Mancha, dotada con 300 ducados anuales. Quien quisiere hacer oposición á ella, acuda, por medio de memorial, á los señores patronos de la memoria fundada para este efecto dentro del término de 30 dias, por mano del escribano D. Josef Sanchez Tirado.

D. Félix Arroyo, cirujano hernista que ha sido de los reales hospitales de Madrid, ha viajado por Francia, deseoso de adelantar en las varias operaciones de oculista, y ha conseguido muchas y repetidas curaciones de personas que habian perdido el sentido de la vista de resultas de cataratas, de que ha presentado auténticos testimonios. Vive en Madrid, calle de la Visitacion, núm. 5, adonde los forasteros dirigirán sus cartas, franqueadas, para quando tenga que salir á hacer semejantes operaciones.

LIBROS.

Número 9 del memorial literario, correspondiente al dia 30 de marzo. Contiene este número el artículo nono de la historia del reino de Valencia, que comprehende las guerras del Cid; una idea general de la ciudad de Valencia y de su estadística; la vida de D. Carlos Coloma; algunos avisos de amigo, y máximas morales y políticas de D. Joaquín Setanti, con un juicio comparativo, y el artículo variedades, que encierra los decretos, edictos y bandos publicados con motivo de las actuales circunstancias hasta el dia 23 del pasado; la entrada del Rei nuestro señor en Madrid, y la noticia de las representaciones executadas en los 3 teatros de esta corte en el mes de enero anterior. Este número consta de 4 pliegos, y va adornado con una lámina, que representa la ciudad de Valencia vista por el norte. Se hallará, con los anteriores, en la librería de Escribano, calle de las Carretas, en donde se admiten suscripciones para todas partes.

Compendio de la gramática y ortografía castellana, dispuesto con arreglo á la de la real academia por el difunto D. Antonio Cortés, profesor de primeras letras que fue en esta corte, para el uso de las escuelas de primera educación. Se vende á 3 rs. en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe.

Práctica de vida cristiana y exercicios de devocion. Contiene primeramente es-

ta obrita unos avisos espirituales, oraciones y meditaciones para todos los dias de la semana; oraciones á Jesucristo y á los santos de mas devocion; oracion para las quarenta horas; ofrecimiento para despues de haber visitado los cinco altares; actos de fe, esperanza y caridad; oraciones para el sacrificio de la misa; misterios del santo rosario; exámen de conciencia; oraciones para antes y despues de la confesion y comunion; septénario de nuestra señora de los Dolores, y gozos de S. Josef; oficios sagrados para el domingo de Ramos, juéves y viérnes santo &c.: un tomo en 8.º, con 11 estampas finas alusivas á dichas oraciones y oficios santos. Se hallará á 14 rs. en pasta en las librerías de Perez, calle de las Carretas y de los Reales Estudios de S. Isidro, y en la de Campo, calle de Alcalá; en Barcelona en la de Sorchs, en Valladolid en la de Santander, en Santiago en la de Romero, y en Toledo en la de Hernandez.

Compendio que contiene las definiciones, divisiones, axiomas del derecho, y otras especies las mas útiles, sacado con toda diligencia de las Instituciones del célebre juristonsulto Heineccio para el uso de los profesores del derecho romano; con ocasion del nuevo plan de estudios. Esta obrita ha merecido el elogio de quantos la han visto, y sirve para saber con toda puntualidad dichas Instituciones, por el Dr. D. Josef Joaquin Gonzalez de la Cruz, abogado en la villa del Burgo de Osma. Se hallará en la librería de Escribano, calle de las Carretas, y en la de Barco, carrera de S. Gerónimo.

Las Estaciones del año, poema ingles de Jaime Thompson, traducido en verso castellano, y dedicado á S. M. el Rei nuestro señor D. Fernando VII, siendo Principe de Asturias, por el presbítero D. Benito Gomez Romero. Esta obra, mirada como una de las producciones mas sublimes é interesantes en su especie, y cuyo fondo es la pintura de la naturaleza, presenta quatro grandes quadros igualmente variados por el objeto que por el estilo. Toda ella se ve animada: la pintura de las costumbres va de acuerdo con los objetos que se describen; de estas descripciones, que recorren los diversos fenómenos de la naturaleza, nacen muchos rasgos de moral sublime: sus bellezas, sacadas de ella misma, son independientes de los usos y de las costumbres, de las diversas opiniones, y de las ideas mitológicas. La honrosa acogida que ha merecido del público ilustrado, es la mejor prueba del mérito de esta obra. Se hallará en 2 tomos en 12.º, con el retrato de S. M., dibuxado por Carnicero, y grabado y retocado ahora por Selma, con 4 viñetas alusivas, en la librería de Barco, calle de la Cruz, y en la de Ranz, en la misma, donde tambien se vende suelto el retrato de S. M. en negro, á 2 rs.

Ensayo histórico-físico sobre la lluvia de semillas acaecida en tierra de Leon, obra curiosa y útil á toda clase de personas, por E. D. D. Avono. Véndese en la Coruña en la librería de Soto, en Santiago en la imprenta y librería de Vila, y en Lugo en casa del sargento retirado D. Antonio Ramirez. Puede ir en carta.

GRABADO.

Estampa en papel de marca del retrato á caballo de nuestro augusto Sobrano el Sr. D. Fernando VII, Rei de España. Se hallará en las librerías de Escribano y de Hurtado, calle de las Carretas, en la de Orea, frente de S. Luis, y en la de Villa, plazuela de Sto. Domingo. Su precio 4 rs.

Estampa en medio pliego de papel de marca mayor, que representa el cenotafio erigido á la memoria de D. Josef Severo Lopez por sus discípulos en las exéquias celebradas en el convento de padres dominicos de Sto. Tomas de esta corte; inventado y dibuxado por D. Silvestre Perez, y grabado por Rodriguez. Se hallará en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, y en la de Escribano, calle de las Carretas.

EN LA IMPRENTA REAL.